

秋の陽だより

練馬区立光が丘秋の陽小学校

<http://www.akinohi-nerima-tky.ed.jp/>

練馬区光が丘 2-1-1

TEL 3976-6331

FAX 5383-3595

校長 関根 幸男

7月号



令和元年6月28日

仲間 楽しさや喜びが生まれる

校長 関根 幸男

5月に、6年生と5年生の移動教室に行ってきました。そこで、仲間と協力して体験等に取り組む素敵な姿にたくさん出会いました。

例えば、6年生の体育館レク。「班ごとに、2メートルのガムテープと画用紙1枚で、できるだけ高い自立したタワーを作ろう。」というお題。各班が、額を寄せ合い、ああでもないこうでもないという意見を出し合い、夢中になって楽しみながらタワーを作っていました。

5年生の火起こし体験。お互いに土台の木が動かないように押さえ合っていました。そして、苦勞の末、火がつくと、自然に拍手と歓声。当然、火がついた児童も満面の笑み。

5年生も6年生も、とても仲の良い仲間です。その仲間と共に協力して何かをすることで、楽しさや喜びが生まれてきます。

日常の学校にも児童のいろいろな素敵な姿が溢れています。登校時、手をつなぎながらニコニコして登校してくる低学年。授業中、筆箱などを落とすと、本人よりも先に周りの児童が拾ってあげる姿。友達がいい発表をすると、「ワー。」「すごい。」という賞賛と拍手。18日の秋の陽まつりでも、クラスの仲間が協力して、お店の準備、運営をしていました。

このような素敵な子どもたちと共に生活できることに感謝です。

対極にあるものが、「いじめ」です。いじめとは、クラスや学校の人から攻撃されたり、無視されたりすることによって、心や体に痛みを感じることです。従って、いじめには、からかい、いやがらせ、悪口、かげ口、無視、仲間外し、避ける、脅す、暴力、持ち物を隠す、盗む、落書きをする、無理矢理やらせる、命令する、わざとぶつかるなどがあります。今、こうしていじめの例を書いているだけで気分が悪くなります。このような行為は、なんとしてもゼロにしなければなりません。

6月、11月、2月は、ふれあい月間ということで、いじめ防止や規範意識を高めるための取り組みを重点的に行います。6月は、アンケート調査、あいさつ運動を行いました。また、全校朝会で、いじめに関するお話をしました。是非、保護者の皆様からも、いじめゼロのために、情報提供やご相談等、ご協力をお願いします。

全校朝会の話より

昔、孔子という偉い先生がいました。孔子に、「人生で一番大切なことは、何ですか。」と質問しました。「それは、恕。」と答えました。恕というのは、自分がされたくないことは、人にはしてはならないということです。

楽しかった『秋の陽まつり』

6月18日（火）の1～4校時に、秋の陽まつりを実施しました。今年のテーマは『笑顔 ～協力して成功させよう秋の陽まつり～』

2年生以上の子供たちが学級ごとに決めたお店を出し、9時15分からの前半と10時20分からの後半で交代しながら、お店側・お客側に分かれて楽しみました。1年生は、お客さんとして、色々なお店を回りました。

秋の陽まつりには、素敵なお店が勢揃い！お店屋さんもお客さんも、子供たちの笑顔であふれていました。各お店では、遊び方を丁寧に説明したり、教室にあるものを工夫して使ったりしながら、異学年で活発に交流していました。子供たちの協力で、大いに盛り上がった秋の陽まつり。テーマの通り笑顔で協力した結果、今年も大成功に終わりました。



代表委員による「秋の陽まつり」開始の放送で楽しい「秋の陽まつり」が始まりました！



ターザンロープでは、難しいコースと簡単コースにわかれて楽しく攻略！みんな楽しそう！



移動教室での体験を活かした「カーリング&組み立てキャップとばし」大中小の箱を的をめぐらして投げるのは思いの外、難しいようでした。



「まちがいさがしをみぬけ」では、カーテンが開くとどこかが変化！最初との違い！みんな、みぬけたかな？

秋の陽まつり大成功の裏には、代表委員会の活躍がありました。テーマの決定とスタンプカードの作成、各学級がどのようなお店を出すのかを紹介した「宣伝集会」や開会式・閉会式の司会進行。準備から運営まで、リーダーシップを発揮して盛り上げました。がんばりましたね！代表委員の皆さん！！

5年武石移動教室

5月30日から6月1日まで移動教室に行ってきました。

火起こし体験やうどん打ち体験など様々な体験をしてきました。

親元を離れ、仲間と協力し合って過ごした3日間は、子供たちにとって、思い出深い学習の場となりました。



ソーセイ作り体験

腸詰めは、力の加減が難しく、想像以上に苦労しました。

火起こし体験



友達と協力して、火起こし器や火打ち石を使って火を起こしました！

学年レク



体育館での学年レク！児童が企画・運営し、みんなでゲームを楽しみました！

うどん打ち体験



粉の状態から、こねて伸ばして美味しいうどんを作りました！

キャンドルサービス



体育館でのキャンドルサービス。劇に歌にゲームにダンス。大盛り上がりでした！

バドミントンクラブ

バドミントンクラブでは、クラブ長を中心に、楽しく活動しています。異学年の子供たちが関われるように、グループを決め、教え合いながら練習をしています。1学期は、シャトルを落とさないようにすることや続けて打ち合えるようにすることを意識して、練習に取り組んでいます。簡単なミニゲームから始め、今後はダブルスの試合もできるように、さらにレベルアップしていきたいと思えます。



担当：羽地 七子
松井 穂佳

放送委員会

朝会の放送機器の準備や昼の放送、下校の放送をグループで担当しています。昼の放送では、日替わりの担当児童がその日の暦や給食の献立に合わせて楽しい原稿を考えて放送しています。先生方へのインタビューや、楽しいクイズやなぞなぞの特集で、おいしい給食に「楽しさ」の調味料を加えます。先生へのインタビューやクイズを聞いて教室に笑い声生まれたり、少し歓声が上がったりすることが放送委員の子供たちにとってのやりがいです。いつも様々なアイデアを出し合い、協力して意欲的に取り組んでいます。



担当：石川 剛仁
今村 道子

7月の予定

日	曜	朝の時間	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	全校朝会	安全指導・S避難訓練	5	5	5	6	6	6
2	火	朝読書		5	6	6	6	6	6
3	水	朝読書	社会科見学（6年）・委員会活動	5	5	5	5	6	6
4	木	朝読書	都学力調査（5年）	5	5	6	6	6	6
5	金	なかよし班遊び	4時間授業・6年1組研究授業（5校時）	4	4	4	4	4	4
6	土								
7	日								
8	月	全校朝会	避難訓練・お話の森	5	5	5	6	6	6
9	火	朝読書	なかよし班給食・金メダルの出前授業（6年）	5	6	6	6	6	6
10	水	朝読書	クラブ活動	5	5	5	6	6	6
11	木	児童集会		5	5	6	6	6	6
12	金	なかよし班遊び	お話の森	5	5	5	6	6	6
13	土		学校公開（3・4校時）	4	4	4	4	4	4
14	日								
15	月		海の日						
16	火	全校朝会	1年保護者会（14：45から）	5	6	6	6	6	6
17	水	朝読書		5	5	5	5	5	5
18	木	体育朝会	水難防止教室 （3・4年：3・4校時 5・6年：5・6校時）	5	5	6	6	6	6
19	金	終業式	5時間授業	5	5	5	5	5	5
20	土								
21	日		夏季休業日始						
22	月								
23	火		夏季水泳指導①・サマースクール①						
24	水		夏季水泳指導②・サマースクール②						
25	木		夏季水泳指導③・サマースクール③						
26	金		夏季水泳指導④・サマースクール④						
27	土								
28	日								
29	月		夏季水泳指導⑤						
30	火		夏季水泳指導⑥						
31	水		夏季水泳指導⑦						

ひまわり

今年も、水難学会の皆様のご指導により、水難事故防止教室「ういてまて」を実施します。夏は、海や川など、水辺で遊ぶ機会が増えます。水の事故が起きるのもこの時期です。そこで、万一服を着たまま水に落ちてしまったらどうするか。決して慌てず、シタバタもがかず、背浮きの姿勢をとって長い時間水に浮かんで、救助されるのを待つ技能を身に付ける学習をします。

七月十八日（木）三・四校時に三・四年、五・六校時に五・六年で実施します。対象学年には別途お知らせを配付いたします。また、保護者の参観（三・四校時は二階ワークスペース、五・六校時は三階ワークスペース）からご観覧いただけますので、お時間のある方はお越しください。なおその際には、写真の撮影はお断りしておりますので、ご協力をお願いいたします。

体育着や校帽などの販売についてのお知らせ

今まで体育着や校帽などの販売は、佐久間米穀店が取り扱っていましたが、6月末からお店の都合により取り扱わないことになりました。そこで、一時的に下記の2店が取り扱うことになりました。

- ・ハローズ文具店・・練馬区高松5-5-25 電話3995-7070
- ・ワカナ堂・・・・練馬区田柄2-43-1 電話3997-9321

